

# LA ESTAFETA.

EDICION DE LA TARDE DEL DIA 22 DE NOVIEMBRE DE 1837. NÚM. 373.

## CORREO DE HOY.

### *Correspondencia de la Frontera.*

Los periódicos de Bayona recibidos hoy son de fecha 16 del que rije, y á continuacion extractamos lo mas notable que ofrecen.

» En Irun se está formando una compañía ambulante de peseteros que no saldrá del país.

» Alaix toma en Pamplona sus disposiciones para dirigirse á Valcarlos y restablecer la línea.

» De orden del gobierno, la plata de las iglesias que se halla en San Sebastian deberá ser vendida para pagar al ejército.

» Por orden de don Carlos los batallones navarros, guipuzcoanos, alaveses y vizcainos que operan separadamente deberán reunirse todos.

» Uranga ha salido de Tolosa el 10 con seis piezas de artillería y cuatro batallones, dirigiéndose á Guetaria que debe ser atacada antes que los ingleses acaben su fortificación.

» El jeneral Espartero llegó el dia 10 á Lerin dirigiéndose á Pamplona, y 8 batallones que habia en Estella pasaron al momento á la Solana.

» En Bayona se ha abierto una suscripcion á beneficio de la guarnicion de Irun.

### *Noticias de Aragon.*

Los periódicos de Zaragoza que acabamos de recibir, alcanzan hasta el 20 del actual, y hé aqui lo mas interesante que ofrecen.

El comandante jeneral de la provincia de Huesca con fecha de ayer dice lo siguiente.

Excmo. Sr.—El comandante de los 30 nacionales movilizados de Torrente de Cinca con fecha 16 del actual me dice lo que sigue.—Hallándose mas de 4 compañías facciosas á las inmediaciones del pueblo de Falset capitaneadas por el cabecilla Basquetes,

el capitán de los nacionales de dicho pueblo ofició al cabecilla rebelde diciéndole que á tal hora podria entrar en el pueblo sin obstáculo ninguno, que solamente hallarian unos 8 á 10 en el fuerte que podrian degollarlos con tal que á él le perdonasen la vida. El cabecilla emprendió su marcha á la hora señalada, entró en el pueblo, principió la operacion que acostumbran de robar, cuando repentinamente salen los nacionales que su digno capitán habia escondido de antemano en 3 ó 4 casas, haciendo tal sarracina que el resultado fue quedar en las calles de Falset unos cien rebeldes muertos, con el número correspondiente de heridos, mantas, morrales y demas que es consiguiente.—Lo que traslado á V. E. para su superior conocimiento.

### *Noticias de Valencia.*

CASTELLON 13 de noviembre.—En esta continuamente estamos en alarma, pues como los facciosos recorren Villarreal, Almazora y Burriana y todo lo talan, no nos dejan con tranquilidad; ayer á las tres de la tarde se llevaron un atajo de ganado lanar de 316 carneros muy gordos, que estaban pastando á media hora de las murallas; se tocó jenerala, todos á los puntos hasta las nueve de la noche que se retiró la mitad de la fuerza. El hecho es, que unos 25 caballos al mando de un tal Pateja de Villarreal, se bajó de Onda, sin duda despues de haber comido y bebido bien, se presentó en Villarreal en busca de los negros que él decia sabian estaban en el pueblo; mandó publicar un bando, para que bajo pena de la vida presentasen todos los negros que tuviesen escondidos, pero como estos tuvieron aviso de su llegada pudieron escaparse, mas esparciéndose sus caribes hácia el término de esta, cojieron el ganado, con cuya presa marcharon á Onda.